



Consejo Mundial



INFORME DE IMPACTO WOCCU 2024

Un Año de Crecimiento y Resiliencia

La membresía con el Consejo Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito (WOCCU) ya conecta a su organización con una red global de más de **50 asociaciones nacionales y regionales** de cooperativas de crédito que representan a más de **60,000** cooperativas con más de **270,000,000** socios en más de **80** países.

WOCCU dio la bienvenida a dos nuevas organizaciones miembros al inicio de 2024, con la incorporación de la **Asociación Nacional Central de Asociaciones de Ahorro y Crédito de Moldavia (CNASCA)** como miembro directo y la **Confederación Cresol de Brasil** como miembro asociado. Además, WOCCU impulsó nuestro movimiento global con varias iniciativas emocionantes en 2024.



Una Nueva Meta para la Membresía Global de las Cooperativas de Ahorro y Crédito

La directora ejecutiva y gerente general de WOCCU, **Elissa McCarter LaBorde**, anunció en la [Conferencia Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito 2024](#) en Boston una nueva visión para hacer crecer el movimiento global de cooperativas de crédito a mil millones de miembros, con las mujeres representando la mitad de ese total.

“Estamos haciendo una declaración audaz por la equidad y la igualdad de género para el futuro de nuestro movimiento, y queremos que caminen con nosotros mientras nos esforzamos por lograrlo”, dijo McCarter LaBorde.

El Consejo de WOCCU, encabezado por su nuevo presidente Michael Lawrence, CEO de la Asociación de Banca Propiedad de Clientes de Australia, adoptó esta visión. Lawrence [fue elegido en julio para ocupar este puesto de liderazgo por sus colegas del Consejo](#).



Elissa McCarter LaBorde habla en la Conferencia Mundial 2024.



Michael Lawrence (Australia) da su primer discurso como presidente del Consejo de WOCCU en la Conferencia Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito 2024.

Fortaleciendo la Resiliencia de los Refugiados y Migrantes

WOCCU trabajó con investigadores de la Universidad de Tufts en un nuevo informe, [Perspectivas de las Cooperativas de Ahorro y Crédito sobre la Inclusión Financiera de Migrantes y Refugiados](#), para analizar el papel que desempeñan las cooperativas en el apoyo a migrantes y refugiados en cuatro países: Brasil, Ecuador, Polonia y Estados Unidos.



Rafal Matusiak, miembro del Consejo de WOCCU (Polonia), fue reconocido en la Cumbre de Movilidad Climática en Nueva York en septiembre por los esfuerzos de sus cooperativas para integrar

Cambio en la Normativa de Cuentas Básicas para Migrantes

Gracias a los esfuerzos de defensa de WOCCU, los refugiados y migrantes venezolanos que viven en Ecuador ahora tienen una mayor capacidad para alcanzar sus objetivos financieros. Se lograron cambios en la Normativa de Cuentas Básicas del país, lo que permite a estas personas abrir cuentas en cooperativas y recibir tarjetas de débito utilizando únicamente su identificación venezolana.



Estas mujeres usaron sus identificaciones venezolanas para abrir cuentas y recibir tarjetas de débito en CB Cooperativa en Cuenca, Ecuador.

Crecimiento Digital e Iniciativas Climáticas Avanzan



Bajo nuestra iniciativa digital Hub C, WOCCU lanzó un piloto de préstamos digitales en Ecuador con el objetivo de expandir drásticamente las ofertas de préstamos a segmentos específicos de nuevos y repetidos clientes utilizando tecnología de aprendizaje automático. Este ejemplo ofrecerá datos e ideas para ampliar la capacidad de préstamo en otras cooperativas en Ecuador e incrementar la inclusión financiera.

Una Subvención para Explorar Soluciones Climáticas

En noviembre, el Fondo Mundial para el Medio Ambiente (GEF) otorgó uno de sus 13 premios del Programa de Desafíos para la Innovación en Adaptación a WOCCU durante la COP 29, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. Este premio financiará una iniciativa piloto de WOCCU que introducirá una metodología holística, escalable y herramientas digitales en redes seleccionadas de cooperativas de ahorro y crédito en África Occidental.



Los pequeños agricultores como Idrissa Diouf de Senegal enfrentan desafíos climáticos cada vez mayores.

Trabajando y Comprometiéndonos Contigo en 2024

Reuniéndonos con los Miembros Donde Están

Los ejecutivos de WOCCU y de la Fundación Mundial interactuaron con ustedes y sus cooperativas en eventos realizados en cinco continentes durante 2024, incluyendo:



San José, Costa Rica

Reunión del Consejo de Directores de WOCCU, organizada por la Federación de Cooperativas de Ahorro y Crédito de Costa Rica (FEDEAC).



Dublín, Irlanda

Asamblea General Anual 2024 de la Liga Irlandesa de Cooperativas de Ahorro y Crédito.



Skopje, Macedonia del Norte

Reunión de la Red Europea de Cooperativas de Ahorro Crédito (ENCUC) con FULM Savings House.



Bali, Indonesia

Conferencia Anual de la Confederación Asiática de Cooperativas de Ahorro y Crédito (ACCUC).



Curitiba, Brasil

Intercambio Internacional entre ACCOSCA (África) y Sicredi (Brasil).



Naivasha, Kenya

Congreso SACCA 2024, organizado por ACCOSCA.



Sidney, Australia

Conferencia Ignite the Future 2024 de la Asociación de Banca Propiedad de Clientes (COBA).

Reuniones y Eventos

La **Conferencia Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito regresó a Estados Unidos en 2024** después de una pausa de nueve años, reuniendo a casi 2,600 profesionales de cooperativas de 57 países en Boston. Coorganizada con *America's Credit Unions*, la Conferencia Mundial 2024 ofreció más de 40 presentaciones magistrales o sesiones paralelas con más de 70 oradores.

Los eventos virtuales de WOCCU también dieron un gran paso adelante en 2024, ofreciendo [nuevas sesiones de networking virtual](#) y talleres de formato largo. En total, WOCCU organizó más de 30 eventos virtuales de educación y networking con la participación de más de 2,000 profesionales del sector.

Defensa Internacional

El equipo de Defensa Internacional comenzó el año destacando la importancia de que WOCCU y otras asociaciones de cooperativas de ahorro y crédito de todo el mundo aboguen por un tratamiento justo y proporcional de los legisladores que desarrollan el entorno regulatorio digital, como se enfatiza en la [Actualización Regulatoria Global de 2024: Inclusión Financiera a través de Innovación Equitativa](#).

Nuestro equipo de Defensa Internacional también:

- Abogó exitosamente para que el Comité de Supervisión Bancaria de Basilea revisara sus [Principios Fundamentales para una Supervisión Bancaria Efectiva](#), enfatizando la importancia de que un enfoque proporcional sea comunicado claramente a las autoridades de supervisión a nivel nacional para evitar que las cooperativas de ahorro y crédito enfrenten cargas regulatorias injustas en áreas clave como la resiliencia operativa y las pruebas de estrés.
- Demostró cómo las [cooperativas están expandiendo la inclusión financiera de manera innovadora para alcanzar a comunidades desatendidas](#), tanto en economías en desarrollo como establecidas, durante la Conferencia de Asuntos Gubernamentales de 2024 de America's Credit Unions.

- [Influyó exitosamente en la Presidencia Brasileña del G20 para incluir en su Declaración de Líderes la importancia de la inclusión financiera](#)



en la mejora del bienestar financiero y el uso de tecnologías digitales para reducir desigualdades. Ambas posiciones permitirán a las cooperativas proporcionar mayor acceso a productos y servicios financieros a las poblaciones desatendidas.

- [Interactuó con funcionarios clave de la Unión Europea \(UE\) y miembros seleccionados del Parlamento Europeo en Bruselas, Bélgica](#),

sobre la exención de las cooperativas de ahorro y crédito del Reglamento de Acceso a Datos Financieros (FiDA), preocupaciones sobre un euro digital propuesto y otras normativas en desarrollo que afectan a las cooperativas de ahorro y crédito.



Haciendo el Bien Globalmente



WOCCU asumió la marca registrada del Día Internacional de las Cooperativas de Ahorro y Crédito (ICU Day) en 2024 y se asoció con la [Fundación Mundial para Cooperativas de Ahorro y Crédito \(WFCU\)](#) para elevar el 76° aniversario del evento. Ofreciendo pines y otros productos únicos del ICU Day 2024 a cooperativas de crédito de todo el mundo, la WFCU recaudó más de \$175,000 para el movimiento global y estableció una nueva tradición para esta celebración anual.



En cifras

En 2024, la WFCU también apoyó a más de 1,200 personas a través de esfuerzos globales de recuperación ante desastres:

BRASIL

\$32,000 contribuidos a esfuerzos de recuperación de inundaciones en Rio Grande del Sul

550 STUDENTS estudiantas de seis escuelas recibieron equipos de refugio.

192 RESIDENTES fueron provistos con suministros de emergencia.

UCRANIA

\$150,000 asignados para fortalecer la seguridad alimentaria en medio del conflicto continuo.

464 AGRICULTORES equipados con más de 1,000 herramientas agrícolas para sostener la producción de alimentos.

CARIBE

\$5,000 donados para ayudar a las cooperativas de crédito caribeñas a recuperarse del huracán Beryl.



Programas Globales

Su membresía también contribuye a una red mundial más sólida de cooperativas de ahorro y crédito que se benefician de los Programas Globales de WOCCU. Nuestro éxito en este ámbito llevó a USAID, en agosto de 2024, a adjudicarnos un nuevo



proyecto en Ucrania. El [Proyecto GROW \(2024-2028\)](#) permite a WOCCU ampliar el acceso a financiamiento a través de cooperativas de crédito para emprendedores, así como micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES), cooperativas, fincas y otras personas físicas en zonas rurales del país. La directora ejecutiva y directora ejecutiva de WOCCU, Elissa McCarter LaBorde, ayudó a lanzar el nuevo proyecto con una visita a Kiev en septiembre.

Nuestro Proyecto de Inclusión Económica (EIP) realizó un [estudio sobre la integración de migrantes y refugiados venezolanos en Perú y Ecuador](#),

que encontró que los adultos jóvenes venezolanos inscritos en sus programas de emprendimiento y empleo obtuvieron mayores beneficios que cualquier otro grupo demográfico, ganando casi cuatro veces más que sus pares venezolanos no matriculados en los programas. Dado que las mujeres representan el 76% de los beneficiarios del programa, los resultados muestran que los programas EIP también las han ayudado, reduciendo la brecha de ingresos de género en estos países en un 16%.



Nuestro proyecto [Acelerar el Crecimiento y la Inclusión Crediticia para Cooperativas de Ahorro y Crédito \(AGIL4CU\)](#) ha lanzado un programa piloto de educación financiera de seis meses de duración en asociación con Visa Inc. Esta solución de educación financiera digital fintech será ofrecida por cooperativas piloto en Kenia y Senegal para miembros y potenciales miembros, quienes podrán acceder a módulos educativos financieros y de negocios adaptados a sus necesidades económicas y de vida. WOCCU, las cooperativas y Visa Inc. utilizarán este piloto para explorar la posibilidad de ampliar los puntos de datos para evaluaciones crediticias alternativas y como una solución para atraer a más mujeres y jóvenes como miembros.

Alcance a Mujeres y Jóvenes

La [Red Mundial de Mujeres Líderes \(GWLN\)](#) celebró su 15° aniversario al brindar apoyo a más de 760 personas a través de programas de subvenciones para el empoderamiento administrados por cooperativas de crédito en Mongolia y Kenia. GWLN también involucró a más de 4,000 mujeres y hombres en eventos de educación y networking a través de más de 160 Sister Societies en 30 países de seis continentes.

[WYCUP](#) otorgó becas a seis jóvenes profesionales de cooperativas de crédito de cuatro continentes, quienes recibieron viajes con todos los gastos pagos a eventos de cooperativas en el Caribe o Estados Unidos, y participaron en varios eventos virtuales a lo largo de 2024.

Mirando hacia 2025



Paul Andrews

2025 trae un nuevo ejecutivo a WOCCU con la adición de Paul Andrews como **Vicepresidente de Defensa Internacional**. Paul se une a WOCCU desde el Instituto CFA, donde supervisó las funciones de investigación, promoción y estándares.

Anteriormente, Paul ocupó cargos de liderazgo en la Organización Internacional de Comisiones de Valores (IOSCO), la Autoridad Reguladora de la Industria Financiera (FINRA) y la Comisión de Bolsa y Valores de los Estados Unidos (SEC).

Los Programas Globales de WOCCU

comenzarán la implementación de su proyecto financiado por el GEF para fortalecer la capacidad de las redes de cooperativas de ahorro y crédito en Benín, Senegal y Togo, y aumentar la resiliencia de sus miembros a través de financiamiento para la adaptación climática. El proyecto piloto ofrecerá a las cooperativas herramientas digitales fáciles de usar de YAPU Solutions, respaldadas por soporte técnico, subvenciones basadas en desempeño y estrategias impulsadas por datos para evaluar riesgos climáticos y monitorear inversiones. Estas herramientas permitirán a las redes participantes identificar, incorporar y financiar soluciones de adaptación viables a nivel local. El proyecto piloto busca establecer un marco escalable para el financiamiento de adaptación climática dentro de las cooperativas de ahorro y crédito.



Celebraremos el **20° aniversario de nuestra Conferencia Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito** en Estocolmo, Suecia, del 14 al 16 de julio. Con las Naciones Unidas declarando 2025 como el Año Internacional de las Cooperativas, [el tema de la Conferencia Mundial 2025 será: "El Futuro es Cooperativo."](#)

El compromiso seguirá siendo un enfoque clave en 2025, con WOCCU liderando intercambios profesionales en Costa Rica y Brasil, mientras reafirmamos nuestro enfoque regional en América Latina, que incluirá el primer **Foro Cooperativo para la Innovación Financiera**.

Con el cambio climático y la inestabilidad global en aumento, la Fundación Mundial permanecerá comprometida con la entrega de respuestas oportunas y efectivas ante desastres a través de su iniciativa **Project Storm Break**.

La **Red Global de Mujeres Líderes (GWLN)** trabajará activamente con sus miembros y Sociedades Hermanas para ayudar a WOCCU a cumplir su compromiso con la equidad e igualdad de género, abogando para que el 50% de los líderes de cooperativas de crédito sean mujeres.

Y **WYCUP** continuará proporcionando una formación extensa para líderes emergentes de cooperativas de crédito, apoyando su desarrollo y crecimiento profesional.

